
BORGO RURALE si torna a fare
festa  con  vino  novello,
tipicità e divertimento
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 2 Novembre 2022

Il  12  e  il  13  novembre  la  23esima  edizione  dell’evento
organizzato dalla Pro Loco

Treglio, 2 novembre 2022  – Il centro storico di Treglio, in
provincia  di  Chieti,  torna  ad  addobbarsi  di  cantine
tradizionali  con  la  23esima  edizione  di  Borgo  Rurale.  Lo
storico evento dedicato al vino novello, castagne e olio nuovo
si svolgerà sabato 12 novembre e domenica 13, dalle ore 18.30
in poi.

La  manifestazione,  organizzata  dalla  Pro  Loco  con  il
patrocinio del Comune di Treglio, si distingue da oltre un
ventennio  tra  gli  eventi  nazionali  di  settore.  Quest’anno
giungeranno in paese numerosi pullman da ogni regione d’Italia
e una comitiva arriverà dall’Austria. Un successo, quello di
Borgo Rurale, raggiunto grazie all’organizzazione impeccabile,
agli esclusivi allestimenti fatti a mano, alla qualità dei
prodotti e alla dedizione dei tregliesi per l’evento che è
diventato  parte  integrante  del  territorio  e  delle  sue
tradizioni.  Circa  300  i  volontari  che  lavoreranno
all’iniziativa nel prossimo fine settimana. L’esperienza e le
competenze  di  ciascuno  di  loro  saranno  preziose,  anche
quest’anno, per realizzare un evento che da sempre è sinonimo
di eccellenza ed esclusività.
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“Borgo  Rurale  è  una  manifestazione  che  ha  come  obiettivo
principale la promozione dei prodotti tipici del territorio –
ha  spiegato  durante  la  conferenza  stampa  di  presentazione
Francesco Conserva, presidente della Pro Loco -. Come sempre,
noi dell’associazione Pro Loco ci siamo impegnati al massimo,
con tanti sacrifici e tanto lavoro, per garantire ai nostri
visitatori un evento ben organizzato in termini di sicurezza,
di qualità e di accoglienza”.

Più di trenta i punti dove si potranno degustare vino e piatti
tipici. Oltre al vino novello le cantine offriranno anche
quest’anno Montepulciano abruzzese e vin brulè, delle cantine
Collemoro,  Citra,  Casal  Thaulero,  Eredi  Legonziano,
Miglianico, Vini Casalbordino, Valle Martello e Spinelli.

Mentre  le  proposte  gastronomiche  saranno:  maccarune  alla
trappitare,  pancetta  alla  brace,  arrosticini,  pizz’e  foje,
sagnette ceci e peperone dolce, pallotte cace e ove, tacconi
al sugo di baccalà, cif e ciaf, pizza fritta con e senza
mortadella, salsicce alla spada, panini con frittata, salsicce
e peperoni, pasta con zucca gialla e pancetta, crispelle. E
poi i dolci della tradizione contadina e gli immancabili ceci
e castagne alla brace. Ci sarà anche uno stand della Caritas,
che devolverà in beneficenza il ricavato della vendita dei
prodotti,  e  la  famosa  ruota  della  fortuna  nella  piazza
centrale.

“Borgo  Rurale  è  uno  straordinario  esempio  di  turismo  ed
accoglienza – ha commentato il sindaco di Treglio Massimiliano
Berghella nella conferenza stampa di questa mattina – una
manifestazione che nel tempo ha saputo rinnovarsi, garantendo
sempre  la  qualità  del  cibo  proposto  e  la  cura  negli
allestimenti, che ricostruiscono perfettamente la tradizione
culturale del territorio”.

Tante le note musicali che accompagneranno le due serate. Il
sabato si esibiranno: Etnikantaro (piazza San Giorgio), Italy
Stereo Sound Band (via Roma), Apollo Rock Band (via Centrale),



Acoustic  Double  Trio  (via  Orientale),  Gruppo  Transumanza
(largo  Cavilloso),  Maccabbarri  (itinerante).  I  gruppi  di
domenica saranno: 60 Special Live Music (piazza San Giorgio),
Acoustic Band (via Roma), Greasers (via Orientale), Zullimania
(via Centrale), Sketck (largo Cavilloso), Il Grappolo Sonoro
(itinerante).

Saranno allestiti angoli riservati ai piatti gluten free, il
baby parking per i più piccoli e l’area camper.

Il servizio navetta sarà disponibile dalle ore 17.30 in poi,
con  partenze  dal  piazzale  della  Pietrosa  (Lanciano),  dal
quartiere S. Rita (Lanciano) e dal Thema Polycenter (Rocca S.
Giovanni). Inoltre, partiranno autobus da Termoli, Chieti e
Pescara.

Come sempre, nulla è lasciato al caso a Borgo Rurale. Le
cantine  allestite  in  maniera  meticolosa  e  perfettamente
incastonate  nell’architettura  rurale  del  borgo,  i  piatti
tipici  della  cucina  frentana  preparati  al  momento  dalle
massaie del paese e tanto divertimento. La 23esima edizione
sarà una grande festa e l’atmosfera gioiosa che riempirà i
vicoli del centro storico sarà quella di sempre. Quella che
piace tanto ai numerosi visitatori che non perdono un’edizione
del festoso e coinvolgente evento. 

Barbara Del Fallo

IL CAMMINO d’Abruzzo
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 2 Novembre 2022
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Nuova edizione con tappa a Città Sant’Angelo

Città Sant’Angelo, 2 Novembre 2022. Nella giornata di Domenica
6 novembre dalle ore 8:45 in collaborazione con la Proloco di
Città Sant’Angelo e la Riserva regionale dei Calanchi di Atri
si  terrà  il  Cammino  d’Abruzzo  nella  sua  edizione  Città
Sant’Angelo – Atri.

Tutti i cittadini sono invitati a partecipare munendosi di
abbigliamento adeguato, cibo ed acqua in quanto il percorso è
di circa 18 km. La partenza avverrà dal giardino comunale per
poi proseguire verso Atri costeggiando i calanchi.

Un’iniziativa finalizzata a diffondere il turismo lento come
pratica di sostenibilità innovativa, uno strumento formidabile
per la promozione del patrimonio storico, artistico, culturale
e paesaggistico di un territorio.

CAMPAGNA  del  Lions  Club  di
Vasto
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 2 Novembre 2022
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300 persone sottoposte a screening diabetologico

Vasto, 2 novembre 2022. Sono state ben 300 le persone che
hanno  scelto  di  sottoporsi  alla  campagna  di  screening
diabetologico gratuito promosso dai tre Lions Clubs di Vasto
(Vasto Adriatica Vittoria Colonna, Vasto Host e Vasto New
Century), con il patrocino del Comune di Vasto e dell’AILD –
Associazione Italiana Lions per il Diabete, all’interno della
fiera  mercatale  nazionale  Trofeo  Bancarella  –  Premio
Smargiassi  che  si  è  svolta  domenica  scorsa.

Persone di età compresa tra i 12 e gli 84 anni, si sono
sottoposte alla valutazione della glicemia e delle abitudini
alimentari grazie alla presenza di medici, dislocati su tre
postazioni, che non hanno lesinato consigli e sorrisi.

Tanti i soci Lions dei tre Club vastesi che hanno collaborato
per la riuscita di questo service che copre uno dei cinque
service globali dell’Associazione internazionale. E che sia
una iniziativa importante e quanto mai attuale lo dimostrano
alcuni rilievi che hanno evidenziato criticità da sottoporre
immediatamente all’attenzione di specialisti.

Maria Pia Smargiassi, medico nonché presidente del Lions Club
Vasto Adriatica Vittoria Colonna, sottolinea come: “con un
service di tale portata si cerca di dare risposte al bisogno
della prevenzione e della cura e lo abbiamo fatto attraverso
lo  spirito  di  servizio  che  accomuna  tutte  le  iniziative
realizzate  dai  Lions  nel  mondo.  Come  medici  siamo  stati
davvero  impegnati  per  tutta  la  mattinata  visto  il  flusso
continuo dei partecipanti, ma la fatica è stata ricompensata
dalla consapevolezza e dalla soddisfazione di aver reso un



servizio concreto alla nostra comunità”.

Per Maria Grazia Angelini, presidente del Lions Club Vasto
Host: “grazie alle professionalità mediche che i tre Lions
Club di Vasto hanno potuto mettere a disposizione abbiamo
realizzato uno screening davvero importante. Fare prevenzione
è  fondamentale  prima  che  curarsi  e  noi  ci  siamo  messi  a
disposizione per rispondere a questa esigenza come facciamo in
tante occasioni nel rispetto di una delle linee guida del
lionismo che è essere al servizio del territorio”.

“Abbiamo  avuto  un’affluenza  alle  nostre  postazioni  mediche
molto positiva – dice Caterina Morassi, presidente del Lions
Club Vasto New Century – I cittadini di Vasto hanno risposto
bene al nostro service come sempre fanno ogni anno. È stata
una bellissima giornata che ha visto tutti e tre i Club di
Vasto insieme. Risultati che ci regalano entusiasmo e che
rappresentano  una  bella  risposta  al  motto  del  nostro
presidente internazionale Brian Sheehan che ci ricorda che
Insieme si può”.

IL CORPO DEL VENTO Poesie di
Leandro Di Donato
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 2 Novembre 2022

Conversazione al Mediamuseum
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Pescara, 2 novembre 2022. Giovedì 3 novembre 2022 alle ore
18:00  al  Mediamuseum  di  Pescara  (piazza  Alessandrini  34),
Marco Presutti e Giovanni D’Alessandro presenteranno il libro
di  Leandro  Di  Donato,  Il  corpo  del  vento,  (Di  Felice
Edizioni).

La conversazione costituisce il primo incontro del ciclo di
Attualità culturale in dialogo (settimo anno) promosso dalla
Fondazione Edoardo Tiboni e dall’Istituto nazionale di Studi
crociani.

Leandro Di Donato è Direttore del Museo archeologico nazionale
di Campli (TE), e Presidente dell’Istituto internazionale del
Teatro del Mediterraneo – Sezione Italiana APS. Ha pubblicato
nel 2006 il volume Le strade bianche e alcune sue poesie sono
state pubblicate in antologie e in altre sedi di stampa. Paola
Marchegiani  leggerà  alcune  poesie  tratta  dal  libro.  Sarà
presente l’autore.

Giovanni D’Alessandro

Nato  a  Ravenna,  ma  sulmonese  di  origine,  vive  a  Pescara.
Avvocato, appassionato d’arte e di letteratura ha esordito
come scrittore nel 1996 con il romanzo Se un Dio pietoso,
finalista ai premi di Viareggio e Palazzo di Bosco e vincitore
del premio Penne-Mosca.

Ha vinto il premio Scanno nel 2004 con I fuochi dei kelt, nel
2006 ha pubblicato  La puttana del tedesco, quindi nel 2008 Il
guardiano dei giardini del cielo, nel 2011 Soli e nel 2013 La
tana dell’odio.

Foto: lo speciale giornale



EFFICACIA  DI  FARMACI
ANTIPARASSITARI antielmintici
per cane e gatto
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 2 Novembre 2022

Donato Traversa unico parassitologo veterinario di un ateneo
europeo tra gli autori delle linee guida

Teramo, 2 novembre 2022. Sono state pubblicate le nuove Linee
Guida  della  World  Association  for  the  Advancement  of
Veterinary  Parasitology  (WAAVP)  per  la  valutazione
dell’efficacia dei farmaci antiparassitari antielmintici per
cane e gatto:

Si tratta di Linee Guida redatte da un gruppo di parassitologi
provenienti da Europa (Multinazionali Boehringer-Ingelheim e
Zoetis  con  sede  in  Francia  e  Belgio),  USA  (University  of
Georgia e CRO ClinVet International) e Asia (Chulalongkorn
Bangkok  University)  e  da  Donato  Traversa,  ordinario
dell’Università  di  Teramo,  unico  parassitologo  veterinario
appartenente a un ateneo europeo.

Gli antielmintici sono una categoria di farmaci usati nella
medicina umana e veterinaria per eliminare svariati tipi di
vermi o elminti che possono infestare l’organismo provocando
l’elmintiasi.  Questi  farmaci  sono  comunemente  chiamati
vermicidi o vermifughi.

«Queste  Linee  Guida  –  ha  spiegato  Donato  Traversa  –
indirizzeranno  per  i  prossimi  decenni  le  modalità  di
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valutazione, registrazione e autorizzazione per l’immissione
sul  mercato  internazionale  dei  farmaci  antiparassitari
antielmintici  destinati  a  cane  e  gatto  con  un’attenzione
primaria  ai  principi  delle  3R.  Il  principio  delle  3R  –
Replacement,  Refinement  and  Reduction  (sostituzione,
affinamento  e  riduzione)  –  è  il  modello  a  cui  tutti  gli
scienziati  sono  tenuti  a  riferirsi  quando  progettano  ed
eseguono uno studio animale. Dal punto di vista giuridico,
infatti, il principio delle 3R è alla base della legislazione
europea dedicata alla protezione degli animali impiegati nella
sperimentazione scientifica.

La WAAVP è la società scientifica mondiale che, tra le altre
attività, partecipa allo sviluppo delle linee guida VICH, il
programma  di  cooperazione  internazionale  trilaterale  (UE-
Giappone-USA) volto all’armonizzazione dei requisiti tecnici
utilizzati  dai  comitati  scientifici  dell’European  Medicine
Agency (EMA) in Europa e della Food & Drug Administration
(FDA) negli USA per l’approvazione, la registrazione e la
commercializzazione dei farmaci a uso veterinario.

IL CAMPIONATO CSEN KARATE al
Palatricalle
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 2 Novembre 2022

Nell’inclusione uno dei suoi capisaldi
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Chieti, 2 novembre 2022. Il 30 ottobre 2022 al Palatricalle di
Chieti si è tenuto il campionato regionale Csen di Karate. La
competizione sportiva ha coinvolto atleti più piccoli con le
prove del Percorso, Gioco Tecnico del Palloncino e Kata; e
atleti più grandi di età con lo svolgimento di Kata superiori.

 Il  campionato  regionale  ha  visto  la  partecipazione  di
numerosi  atleti  di  tutte  le  età  che  hanno  in  comune  una
passione nel cuore: il Karate, un vero e proprio stile di vita
che si fonda su nobili principi.

Difatti, l’evento Csen ha avuto lo scopo di promuovere il
Karate, una disciplina che induce ad una sana competizione
sportiva e  l’inclusione è uno dei suoi capi saldi. 

Il campionato regionale diviene così un evento eccezionale
dove  i  Kata  (forma  in  italiano)  si  trasformano  in  uno
spettacolo  dinamico  dove  entrano  in  gioco  velocità,
respirazione, coordinazione, gestualità e ritmo dell’atleta.

A  tal  proposito  ha  commentato  il  Maestro  Agostino  Toppi,
responsabile Karate Csen Abruzzo:

 “Eseguire un kata insegna ad acquisire forza attraverso un
movimento fluido e armonioso e in particolar modo a stimolare
la concentrazione grazie all’unione di mente e corpo.  Tutti
aspetti importantissimi non solo in una gara sportiva, ma
fondamentali nella vita di ogni giorno.

Inoltre,  –  ha  spiegato  Agostino  Toppi-  la  competizione
sportiva si è rivelata un momento prezioso per l’atleta per
poter entrare in diretto contatto con l’altro che non è visto
più come un semplice avversario, bensì come un’occasione per
migliorarsi e per superare i propri limiti. 

Gara dopo gara, – ha continuato Toppi – l’atleta percorre un
cammino soprattutto interiore per raggiungere la vittoria più
grande: credere nel proprio valore.



Un  ringraziamento  speciale  a  tutte  le  società  che  hanno
partecipato al campionato regionale ed hanno contribuito a
rendere questo evento speciale. Un grazie di cuore allo CSEN
Abruzzo e alla ASD Area3 di Chieti con la presidente Claudia
Belfatto  che  ha  permesso  la  realizzazione  di  questo
meraviglioso  momento  di  competizione  e  di  crescita”  ha
ringraziato il Responsabile Karate Csen Abruzzo.

LA  FIEREZZA  DEL  CIRCOLO  di
Arte e Cultura il Quadrivio
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 2 Novembre 2022

Congratulazioni  a  vittorio  sgarbi  per  la  nomina  a
sottosegretario

Sulmona, 2 novembre 2022. Il Circolo d’Arte e Cultura “Il
Quadrivio”  di  Sulmona  è  fiero  di  apprendere  la  nomina  a
Sottosegretario  alla  Cultura  dell’On.  Vittorio  Sgarbi,
Presidente  onorario  del  Premio  Sulmona  –  Rassegna
Internazionale  di  Arte  Contemporanea,  che  l’anno  prossimo
approderà alla cinquantesima edizione.

Tale soddisfazione per il meritatissimo riconoscimento segue
la  nomina  a  Ministro  della  Cultura  dell’On.  Gennaro
Sangiuliano, vincitore nell’ambito della stessa manifestazione
del  Premio  Nazionale  di  Giornalismo  2012  e,  già  da  prima
dell’estate,  a  quella  a  vicedirettore  della  Direzione

https://www.abruzzopopolare.com/2022/11/02/la-fierezza-del-circolo-di-arte-e-cultura-il-quadrivio/
https://www.abruzzopopolare.com/2022/11/02/la-fierezza-del-circolo-di-arte-e-cultura-il-quadrivio/


Approfondimenti Informativi del Presidente della Giuria per il
Premio Nazionale Giornalismo, Paolo Corsini.

Tali riconoscimenti a personalità il cui nome è legato al
Premio  Sulmona  non  fa  che  corroborarne  l’importanza  e
confermare la validità delle scelte succedutesi negli anni,
lasciando  sperare  in  un  eccezionale  contributo  di  idee  e
programmi per l’edizione del cinquantenario.

STUDENTI ORTONESI CATALIZZATI
con  Halloween  party  presso
Megà Disco Dinner
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 2 Novembre 2022

Azione  collettiva,  socialità,  confronto  e  soprattutto  non
sballo

Pescara, 2 novembre 2022. La comunità scolaresca di Ortona
nella serata del 30 ottobre si è raccolta animosamente per
festeggiare Halloween presso Megà Disco Dinner, quale fiore
all’occhiello tra i locali notturni di Pescara.

Il festeggiamento ortonese di Halloween si è preposto con
animosità e partecipazione alle varie attività disco dinner,
con un’intensa azione collettiva, contraddistinta sia dalla
funzione sociale a sia da quella più ludica e ricreativa. Il
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successo di Halloyeen party del 30 ottobre è stato determinato
dal sold out della discoteca, per via della viva e nutrita
partecipazione dei giovani studenti non solo ortonesi ma, come
pure delle zone limitrofe come Lanciano e Orsogna. 

L’evento organizzato dal concittadino Giacomo Radogna, che da
sempre  porta  a  cuore  i  giovani  ortonesi,  vanta
professionalità, appeal e seguito tra i gruppi giovanili e non
di Ortona, dato che solitamente si diletta nell’organizzare
sulle spiagge locali o presso il Megà Disco Dinner, eventi
ludici e socio-aggregativi tra ragazzi di varie fasce di età,
al fine della socialità collettiva e del sano e spensierato
divertimento.

Halloween party 2022 organizzato, con circa tre settimane di
attività e con la complicità sinergica di una rete di ragazzi
di tutte le scuole superiori di Ortona, ha determinato un
punto  catalizzatore  di  socialità  dato  che  la  proposta
dell’iniziativa  ortonese  si  è  propagata  verosimilmente  tra
svariati soggetti con capacità aggregativa di varie fasce di
età e di altre zone attigue e limitrofe come quella frentana.

L’organizzazione dell’evento ha previsto pure servizi navetta
da Ortona, Lanciano e Orsogna per meglio raggiungere la Città
rivierasca  e  godersi  appieno  la  tranquillità  di  poter
trascorrere una serata all’insegna del sano divertimento e
della spensieratezza dei non solamente i più giovani e non ma,
come pure degli adulti in genere. Accorgimenti attenti ancora,
come  il  drink  analcolico,  il  timbro  per  minorenni  e  la
chiusura della discoteca intorno alle 02.30, rimarcano sempre
un divertimento all’insegna della sana socialità e giosità di
poter trascorrere una serata all’insegna della felicità. 

Di buon auspicio sono quelle iniziative poste all’insegna del
sano divertimento e della socialità come quella di Alloween
party giacché genitori titubanti nel mandare i propri figli a
trascorrere  la  serata  del  30  ottobre  presso  una  grande
discoteca come Megà Disco Dinner di Pescara, ritenuta dagli



addetti del settore tra la più di grido e mood non solo del
momento ma degli ultimi anni, si sono alla fine complimentati
per  la  riuscita  dell’evento  cd.  “serata  top”,  per  via
dell’organizzazione della navetta, del drink analcolico e del
trend e dell’atmosfera creatasi intorno all’evento dato che,
in continuazione i soggetti si collegavano su instagram e
altri social per caricare o vedere storie dirette al fine
della sponsorizzazione positiva della serata.

Florani Laura

NO SICUREZZA, No Rave Party
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 2 Novembre 2022

Provvedimento giusto; da rivedere e migliorare per la tutela
dei diritti

Sicuramente da migliorare questo provvedimento contro i rave
party abusivi, ma un freno agli eventi disordinati, promiscui,
imprevedibili  che  si  consumano  nei  luoghi  più  strani  ed
impensabili del nostro territorio, è più che dovuto.

Eventi  che  richiamano  giovani  da  ogni  parte  d’Europa,
con divertimento, coinvolgimento e socializzazione, ma anche
con tanto disordine e terreno fertile per facili illeciti,
illegalità, pericoli per la salute e tante altre cose ancora
poco confortanti per l’incolumità e la sicurezza pubblica.
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Giusto  muoversi,  giusto  intervenire,  soprattutto  giusto
rivedere  e  migliorare  un  provvedimento,  molto  carente  per
taluni aspetti di tutela dei diritti, ma tutto necessario ed
utile nell’interesse generale della comunità civile.

nm

ABBÀ  PADRE,  del  pescarese
Roberto Battestini
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 2 Novembre 2022

Nuovo volume a fumetti della collezione Neo Comics, in uscita
il 3 novembre 2022

Pescara, 1° novembre 2022. L’autore di questo volume è il
fratello di Rolando e Pasquale, membri della Banda Battestini,
gruppo criminale che imperversò in centro Italia tra gli anni
Settanta  e  gli  anni  Ottanta  del  Novecento.  In  Abbà  Padre
l’autore riflette sul proprio rapporto con il padre, figura
ambigua  e  sfuggente  e,  soprattutto,  patriarca  di  questa
famiglia dal vissuto così tragico.

Angelo Biasella, Neo Edizioni

ABBÀ PADRE

Roberto è un fumettista che ha scritto e disegnato storie
diverse: dissacranti, erotiche, tenere, evangeliche. Roberto
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è, però, anche il fratello di Pasquale e Rolando, due membri
della Banda Battestini che ha imperversato in Italia compiendo
omicidi e rapine. Roberto è anche, e forse soprattutto, il
figlio di Abbà, termine aramaico usato in ambito biblico che
significa una cosa molto semplice e dolce, ma anche terribile:
papà. Con questa figura paterna così ingombrante, Roberto non
ha mai finito di confrontarsi, nonostante il percorso di cura,
emancipazione, conversione e rinascita affrontato. Oscillando
tra autolesionismo e sensi di colpa, l’autore affronta con
difficoltà  la  propria  relazione  con  un  padre  sfuggente  e
depresso,  la  cui  negatività  è  per  lui  fonte  di  rabbia  ,
mitigata però da sincero amore: una relazione contrastata,
ricca di colpi di scena, tradimenti e flashback in cui anche i
banali  eventi  quotidiani  assumono  un  valore  simbolico,
talvolta comico e dagli sviluppi inaspettati, sullo sfondo
della tragica ma anche profondamente umana e tenera storia
della famiglia Battestini.

BIO AUTORE

Roberto Battestini è un disegnatore, grafico, e docente di
lingue  straniere.  Come  fumettista  esordisce  nel  1997,
collaborando  successivamente  con  alcune  delle  principali
realtà editoriali italiane. Le sue opere, che si muovono tra
fumetto  erotico,  vite  di  papi  e  santi,  saggistica  e
autobiografia,  vincono  diversi  premi  nazionali.  Inizia  a
raccontare  le  complesse  e  dolorose  vicende  della  propria
famiglia nel 2009 con Fratelli (Bottero Editore) e poi con A
caro sangue (001 edizioni, 2018),  in cui mette a nudo il
rapporto con i propri fratelli, membri di una banda criminale.
Abbà Padre aggiunge un ulteriore capitolo al racconto della
storia  dell’autore,  concentrandosi  sul  complesso  e  spesso
difficoltoso  rapporto  con  una  figura  paterna  costantemente
avvolta nel mistero.



È NATA UN’ORCHESTRA. Festival
 delle Culture 2022
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 2 Novembre 2022

È  nata  una  nuova  orchestra  a  L’Aquila  ed  è  nata  come  è
naturale  che  avvenga,  ovvero  attraverso  il  ritmo,  il
conoscersi, il suonare insieme, la contaminazione di lingue e
strumenti e la voglia naturale di creare.

L’Aquila, 1° novembre 2022. L’occasione è stato il Festival
delle Culture 2022, il nuovo format del L’Aquila Film Festival
che pone al centro della scena alcuni tra i tanti cittadini
aquilani di origine straniera ai quali è stato chiesto di
raccontare le proprie Culture di origine.

Incontrandosi  e  conoscendosi  in  tanti  hanno  condiviso  la
propria  passione  verso  la  Musica  spingendo  così  gli
organizzatori  del  L’Aquila  Film  Festival  a  dare  vita
all’Orchestra Poli culturale di Piazza Palazzo organizzando il
primo  concerto  proprio  per  l’apertura  del  Festival  delle
Culture  il  giorno  2  novembre  dalle  ore  18:00  insieme
all’allestimento  di  un  aperitivo  multietnico  preparato  dai
ragazzi della Comunità 24 Luglio.

La prima esibizione in assoluto è fissata per mercoledì 2
novembre  alle  18:00  all’Auditorium  del  Parco,  proprio  in
apertura del 1° Festival delle Culture; si esibiranno dodici
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artisti provenienti da quattro continenti e otto Nazioni: 
Asaref  Howladir  (Bangladesh,  vocalist  e  ballerino),  Loris
Coccia  Colaiuta  (Italia,  clarinetto),  Bruno  Morello
(Argentina, chitarra e voce), Alain Jackson Bizimana (Burundi,
basso e piano), Armando Rotilio (Italia, percussioni), Sima
Mahdiyar  (Afghanistan,  chitarra),  Karaba  Coulibali  (Burkina
Faso,  Kora  e  percussioni),  Emanuele  Castellano  (Italia,
pianoforte),  Sebastian  Alvarez  (Perù,  percussioni),  Tayyab
Aziz (Pakistan, voce), Fabrizio De Melis (Italia, violino,
chitarra  e  armonica)  e  Zamarod  Khademi  (Afghanistan,
chitarra),   Zarifa  Hussaini  (Afghanistan.  voce).

Un battesimo in chiave di violino che non è possibile perdersi
con la certezza che la nuova Orchestra Policulturale di Paizza
Palazzo non si fermerà qui…

Il  programma  completo  del  Festival  delle  Culture  2022  è
disponibile  sul  sito  del  L’Aquila  Film  Festival
www.laquilafilmfestival.it

L’ABRUZZO  IN  CAMICIA  NERA:
biografia di ceti e poteri di
fronte al regime
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 2 Novembre 2022

Il 4 novembre a Pescara la presentazione con Enzo Fimiani del
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volume di Luigi Ponziani

Pescara, 1° novembre 2022. Che volto aveva il fascismo di
“periferia” agli albori del regime? Come agivano i diversi
ceti sociali che si proponeva di rappresentare? Qual era in
una regione come la nostra la fisionomia di questo piccolo
mondo che guardava all’avvento di Mussolini? A questi ed altri
interrogativi si propone di dare risposte il volume “Abruzzo
in camicia nera.

Fascisti  di  provincia  alla  prova  del  regime  (1919-1929)”
realizzato dallo studioso teramano Luigi Ponziani, e da poche
settimane  nelle  librerie,  che  sarà  presentato  a  Pescara
venerdì prossimo, 4 novembre, alle ore 18 nella sala dedicata
a Enrico Berlinguer in via Lungaterno sud 76.

Si chiama “Dialoghi sull’Italia fascista: ceti e potere tra
centro  e  periferia”  l’iniziativa,  voluta  dalla  Fondazione
Abruzzo Riforme, che vedrà lo stesso Ponziani dialogare sui
diversi temi sollevati nel suo volume edito da “Ricerche &
Redazioni”  di  Teramo  con  Enzo  Fimiani,  docente  di  Storia
Contemporanea  all’Università  d’Annunzio  di  Chieti-Pescara:
l’incontro  sarà  introdotto  da  Arnaldo  Mariotti,  presidente
della Fondazione stessa.

La presentazione del volume coincide con il centenario della
marcia su Roma, che nell’ottobre del 1922 segnò simbolicamente
l’atto di fondazione del regime che avrebbe di lì a poco
instaurato la dittatura con il terribile corredo di scelte.

NUOVI INTERVENTI di messa in
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sicurezza
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 2 Novembre 2022

L’Amministrazione  provinciale  di  Chieti  annuncia  nuovi
interventi di messa in sicurezza delle strade su altre cinque
arterie provinciali ricomprese tutte nel Distretto 6.

Chieti, 1° novembre 2022. “Interventi che – come specifica il
Presidente della Provincia, Francesco Menna – riguarderanno il
rifacimento del manto stradale, della segnaletica orizzontale
e verticale, il ripristino delle barriere di sicurezza, lo
sfalcio della vegetazione arborea e la pulizia delle cunette e
dei tombini”.

Le  arterie  interessate  dagli  interventi  sono  la  SP  162
“Carpineto Sinello-Castiglione Messer Marino” che collega i
comuni  di  Carpineto  Sinello,  Fraine  e  Castiglione  Messer
Marino, la SP 183 “Traversa di Liscia”, che collega il comune
di  Liscia  con  il  comune  di  San  Buono,  la  SP  198
“Castiglione–Castelguidone”,  che  collega  i  comuni  di
Castiglione Messer Marino, Schiavi d’Abruzzo e Castelguidone,
la SP 205 “Monte Pizzuto” che collega il comune di Schiavi
d’Abruzzo con Torrebruna e la SP 216 “Ex S.S. 364 di Atessa”
che collega i comuni di Atessa, Tornareccio e Colledimezzo.

“Il  progetto  definitivo-esecutivo  –  aggiunge  il  Presidente
Menna – è stato approvato nei giorni scorsi per un importo
complessivo di quasi 550mila euro (546.604,03 euro IVA e spese
incluse)  e  prevede  interventi  che  verranno  effettuati  sui
tratti  maggiormente  ammalorati  e  pericolosi  per  la
circolazione  stradale  con  lo  scopo  di  ripristinare  le

https://www.abruzzopopolare.com/2022/11/01/nuovi-interventi-di-messa-in-sicurezza/


condizioni  di  sicurezza  della  viabilità”.

“Procederemo a breve ad appaltare i lavori e – conclude Menna
– con gli uffici tecnici siamo a lavoro per continuare a dare
seguito  e  risoluzione  alle  problematiche  che  insistono  su
altri territori”.

I  PROBLEMI  DELLA  SEGRETERIA
COMUNALE. Ognuno operi con un
servizio proprio
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 2 Novembre 2022

Evitare disordini funzionali e futuri disservizi

Torrevecchia Teatina, 1° novembre 2022. La scorsa settimana
abbiamo  assistito,  con  attenzione  e  preoccupazione,  alle
discussioni in seno al Consiglio comunale di Chieti che ha
messo in minoranza il sindaco, costretto a cedere e a ritirare
la delibera del rinnovo convenzione per la gestione in forma
associata delle funzioni di segreteria comunale con il nostro
Comune.

Il  sindaco  Ferrara  vorrebbe  continuare  a  suddividere  con
Torrevecchia la gestione della segreteria comunale, ma gran
parte della sua maggioranza non è d’accordo, perché pensa che
la dirigente sia già oberata di lavoro a Chieti.
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Non si può che essere d’accordo con quella maggioranza; Chieti
è un Comune di livello superiore con servizi di natura più
complessa, con problemi molto articolati nei settori gestiti
dalla segreteria comunale che, proprio negli ultimi tempi, si
è dovuta caricare anche di un settore pesante come quello
dell’ingegneria del territorio.

Sarebbe mortificante per un comune come il nostro soffrire
mancanze per motivi legati ad un servizio impegnativo nella
città  di  Chieti,  oltremodo,  da  tempo,  afflitta  da  ansie
finanziarie.

Evidente il divario fra i due comuni. Chieti è una città con
dinamiche  sempre  in  evoluzione  e  sempre  più  complesse;
Torrevecchia Teatina è un piccolo comune in forte crescita con
i classici problemi di personale, di gestione quotidiana del
territorio e dei servizi sempre più impegnativi: una diversità
molto chiara.

Senza entrare nei problemi politici di Chieti, ci limitiamo
semplicemente a far presente che Torrevecchia Teatina, comune
di 4.250 abitanti adesso, come mai prima d’ora, ha bisogno di
una segreteria occupata a tempo pieno e non di un servizio
ricavato nei ritagli di tempo.

Dunque, si chiede agli organi comunali di Chieti di rivedere
le proprie posizioni e di studiare bene l’argomento segreteria
per  evitare  disordini  funzionali  e  futuri  disservizi  in
entrambe le strutture comunali.

Gruppo Consiliare Torrevecchia Libera



MENSA  AGENTI  disagi  senza
fine al carcere
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 2 Novembre 2022

Intervenga la Prefetta dell’aquila, sarà stato di agitazione

L’Aquila, 31 ottobre 2022. Una condizione inaccettabile ed
aberrante,  alla  Casa  Circondariale  dell’Aquila,  come  da
ennesima ed instancabile denuncia, avanzata dalla FP CGIL agli
organismi  istituzionali  del  Dipartimento  Amministrazione
Penitenziaria e Prefettura dell’Aquila.

Scarsa qualità e quantità dei pasti offerti agli agenti di
Polizia  Penitenziaria  e  personale  delle  Funzioni  Centrali,
mancato  rispetto  dei  menu  ed  assenza  di  accessori
(tovagliette, etc.) ai commensali. Da tempo, ormai troppo, la
nostra  Organizzazione  Sindacale  rivendica  alla  Direzione
dell’Istituto  Penitenziario  di  intervenire  seriamente,  ma
invece riceviamo solo inutili promesse e nulla di concreto

Mobiliteremo lavoratrici e lavoratori, con il coinvolgimento
della Prefettura, alla quale ci appelliamo, se non dovessimo
sortire interessamenti ed esiti positivi. Non è più tempo di
attese,  indiremo  lo  stato  di  agitazione  e  contestuale
astensione  della  mensa  da  parte  del  personale.

Giuseppe Merola
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STA  NASCENDO  UN  CAMMINO  di
seimila chilometri
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 2 Novembre 2022

Si chiamerà il Cammino di Margherita

Ortona, 1° novembre 2022. Sarà questo il nuovo progetto delle
associazioni tutte ortonesi Progetto Ortona 2.0, SearchGo e
NoveZeroSei  per  promuovere  e  valorizzare  il  territorio
abruzzese, nazionale ed europeo.

Una camminata attraverso i casati e i feudi di Margherita
d’Austria, figlia naturale di Carlo V d’Asburgo e governatrice
dei  Paesi  Bassi  spagnoli  e  duchessa  di  Firenze,  Parma  e
Piacenza.

Si  vuole  portare  il  turismo  storico  dal  centro  del
mediterraneo  al  nord  Europa  –  annuncia  Franco  Cespa,
responsabile del progetto – ci saranno le tappe obbligate
nelle città dove Margherita d’Austria ha vissuto, dove la
storia e la gastronomia del XV secolo e quella di oggi fanno
da sfondo a rappresentazioni, sfilate e festeggiamenti storici
narrati anche dallo spettacolo teatrale dei NoveZeroSei.

“Con  questo  cammino  vogliamo  far  ripercorrere  le  vie  che
Margherita fece durante la sua nobile vita, unendo i paesi, i
borghi  e  i  punti  d’interesse  che  si  trovano  lungo  il
trekking”. Spiega Francesco Bernabeo, presidente di SearchGo e
continua  –  un  progetto  ambizioso,  di  respiro   Europeo  e
completamente ad impatto zero per l’ambiente. Nel breve tempo
partiremo  ufficialmente  con  la  realizzazione  delle  prime

https://www.abruzzopopolare.com/2022/11/01/sta-nascendo-un-cammino-di-seimila-chilometri/
https://www.abruzzopopolare.com/2022/11/01/sta-nascendo-un-cammino-di-seimila-chilometri/


tracce, anche grazie ai comuni che decideranno di supportare
logisticamente il progetto.

“Entro cinque anni, contiamo di far diventare il Cammino di
Margherita e tutte le sue varianti, il trekking più lungo del
mondo”.

Il 2 novembre 2022, presso la Sala Eden di Ortona alle ore
10:30, ci sarà la prima presentazione del progetto. Il nostro
invito è valido per tutte le aziende, associazioni e privati
che vorranno entrare a far parte del progetto e realizzare con
noi qualcosa di grandioso.

Foto
https://ortona.italiani.it/il-cinquecento-di-ortona-dall-invas
ione-turca-a-margherita-d-austria/

LE PAROLE di una vita
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 2 Novembre 2022

Omaggio a Pier Paolo Pasolini a cento anni dalla nascita.

Ortona, 1° novembre 2022. La sezione ANPI “Dario Serafini” di
Ortona  e  la  Consulta  giovanile  di  Ortona,  con  la
collaborazione  del  Comune  di  Ortona,  celebrano  Pier  Paolo
Pasolini a cento anni dalla nascita. Protagonista culturale
del  Novecento,  Pasolini  ha  saputo  raccontare  attraverso
parole, immagini e pensieri il tempo di questa nostra Italia
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uscita  a  pezzi  dalla  Seconda  guerra  mondiale  fino  al  suo
omicidio perpetrato il 2 novembre 1975 all’idroscalo di Ostia.
Difensore  appassionato  di  libertà  e  democrazia,  figura
complessa  del  panorama  intellettuale  italiano,  Pasolini  ha
raccontato la Resistenza e la sua luce di giustizia, la vita
dei più fragili, le periferie più nascoste sia fisiche che
mentali, la necessità del pensiero critico.

Con l’iniziativa “Le parole di una vita” s’intende rendere
omaggio a Pier Paolo Pasolini esplorando la sua arte non solo
attraverso gli scritti ma anche attraverso immagini, disegni e
pensieri. “Pasolini è stato punto di riferimento culturale del
Novecento”,  sottolinea  Antonio  Pellegrini,  presidente  della
sezione locale Anpi, “difensore dei diritti degli emarginati e
dei più deboli, sostenitore della Resistenza, Pasolini lascia
un  patrimonio  intellettuale  di  immensa  ricchezza.  Lo
celebriamo nei cento anni dalla sua nascita presentando le
diverse sfaccettature della sua arte.”

Nella sua vasta opera Pasolini è sempre stato attento alla
sfera giovanile. “La Consulta Giovanile del Comune di Ortona
invita fortemente tutti i giovani a prender parte all’evento
Pasoliniano  –  dice  Roberta  D’Introno,  presidente  della
Consulta Giovanile di Ortona – riflettendo sul messaggio che
il poliedrico artista rivolge alle nuove generazioni definendo
i giovani “pieni di quella sostanza vergine dell’uomo che è la
speranza, la buona volontà” esortandoli a “razionalizzare il
senso  di  imbecillità  che  vi  danno  i  grandi,  con  le  loro
solenni Ipocrisie, le loro decrepite e faziose Istituzioni.”

Il programma delle celebrazioni prevede l’inaugurazione alle
17:00 di sabato 5 novembre dell’esposizione “Le parole di una
vita: Pier Paolo Pasolini si racconta” nell’androne di Palazzo
Corvo in corso Matteotti. La mostra resterà aperta fino al 12
novembre. Sempre sabato alle 17:30 nella sala della musica di
Palazzo Corvo, si terrà un incontro con il pubblico viaggiando
tra le note, le immagini e le parole di Pasolini. Partecipano
il pianista Roberto Rupo, Tito Vezio Viola, già direttore



della Biblioteca comunale di Ortona, e la dottoressa Asia
Vitullo che presenterà “Certe mie rozze qualità di pittore-
Pasolini storyboarder: Totò, il disegno e la Terra vista dalla
luna”. “Invitiamo tutti a partecipare perché sarà l’occasione
per conoscere o approfondire aspetti meno conosciuti dell’arte
di Pasolini, eccezionale testimone del Novecento”, concludono
Pellegrini e D’Introno.

Antonio Pellegrini

Presidente sezione Anpi “Dario Serafini”

Roberta D’Introno

Presidente Consulta giovanile di Ortona

CADUTI  LUCHESI  nella  Grande
Guerra
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 2 Novembre 2022

Sostituite le lastre commemorative

Luco  dei  Marsi,  1°  novembre  2022.  Si  terrà  mercoledì,  2
novembre,  la  benedizione  delle  nuove  lastre  commemorative
dedicate  ai  luchesi  caduti  nella  Grande  guerra,  fatte
realizzare dall’Amministrazione comunale in sostituzione delle
vecchie, ormai fortemente deteriorate.
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La  benedizione  delle  nuove  lastre  commemorative,  oggi
collocate su apposite basi, sarà impartita da don Giuseppe
Ermili al termine della Santa Messa, programmata per le 11 al
cimitero comunale.

“Abbiamo voluto rinnovare le lastre per ricordare e onorare
decine di giovani morti per per la libertà del nostro Paese”,
ha  spiegato  la  sindaca  Marivera  De  Rosa,  “Rinnovando  la
memoria  di  questi  giovani  concittadini,  è  l’augurio,  si
rinnovi anche il monito che il loro sacrificio rappresenta, e
che abbiamo sempre presente quanto fragile possa essere la
pace,  e  quanto  sia  necessario  operare  ogni  giorno  per
preservarla”. Tutta la cittadinanza è invitata a partecipare.

I  FOLLETTI  D’ABRUZZO,
protagonisti di Macchemito
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 2 Novembre 2022

Su Buongiorno Regione

Non è cattivo ma può essere dispettoso ed un po’ burlone se lo
si infastidisce, considerato un messaggero per chi non c’è
più, ha un grande cappello rosso, riconoscibile tra i boschi:
è il mazzamurello, che popola i boschi d’Abruzzo. Sono proprio
i  folletti,  i  protagonisti  di  un’interessante  puntata  di
Macchemito, andata in onda su “Buongiorno Regione”, rubrica
Rai a cura di Paolo Pacitti, con le riprese di Sem Cipriani.
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È proprio lo scrittore abruzzese Peppe Millanta a spiegare dal
Bosco  di  Sant’Antonio  di  Pescocostanzo  che  “chi  riesce  a
rubare al mazzamurello il cappello rosso che custodisce un
segreto, potrà farsi indicare dov’è nascosto il tesoro”.

“Il  mazzamarill  si  manifesta  come  vortice  di  vento  che
scompiglia capelli ma protegge la natura, soprattutto quando è
minacciata da interventi umani: vive negli alberi cavi, nelle
macerie, e protegge tesori che può aiutare a svelare” – spiega
la demo antropologa Adriana Gandolfi.

A dimorar nelle tenebre è invece la Pantafica, che disturba il
sonno dei malcapitati sedendo sul loro petto e provocando
incubi; tanti sono i nomi e le caratteristiche fisiche che può
acquisire  poiché  tanti  sono  i  paesi  che  hanno  culture  e
leggende differenti di cui è protagonista.


